

Bericht zum Aktionstag Saubere Hände 2022 Delme Klinikum Delmenhorst

Wie in jedem Jahr hat das Team der Krankenhaushygiene einen Aktionstag zum Thema Händehygiene durchgeführt. Im Jahr 2022 fand der Aktionstag am 05.05. statt, zudem jedes Jahr von der WHO aufgerufen wird. Der 05.05. symbolisiert die 5 Finger jeder Hand.

Jeder Aktionstag schafft Aufmerksamkeit und leistet damit einen wichtigen Beitrag für ein höheres Risikobewusstsein und mehr Patientensicherheit. Insbesondere während der Corona Pandemie sind Hygienemaßnahmen stärker in den Vordergrund gerückt. So gab es zu diesem Zeitpunkt in der Klinik die FFP2-Maskenpflicht und die Testpflicht des Personals.

Trotz der Umstände haben wir einen tollen Tag erlebt. Wir hatten zeitgleich einen angehenden Gesundheitsaufseher des örtlichen Gesundheitsamtes zu Gast, der das Einführungspraktikum im Delme Klinikum absolviert hat.

Wir haben im Flur des Hauptgebäudes einen Informationsstand rund um das Thema Händehygiene für Personal, Patienten und Besucher aufgebaut. Es gab Flyer und Broschüren zum Mitnehmen. Viele Patienten und Angehörige waren interessiert.

Die Mitarbeiter konnten ihre Händedesinfektion mit fluoreszierender Lösung und Schwarzlichtbox überprüfen. Trotz jahrelanger Teilnahme an der ASH und regelmäßiger Schulung zur Händehygiene haben wir diverse Lücken im Händedesinfektionsmittel auf den Händen der Kollegen gesehen. Mit Hilfe von Fingermalfarben konnten wir aufzeigen, wie groß das Risiko einer Selbstkontamination bei falscher Handhabung der Handschuhe ist. Viele Hände der Kollegen waren nach dieser Übung an den Fingerspitzen oder Handgelenken bunt.

Für alle Mitarbeiter hat das Hygieneteam das Kreuzworträtsel der ASH genutzt. Zu gewinnen gab einen Restaurantgutschein. Dieses Angebot ließen sich viele nicht entgehen. Die Gewinnerin wurde von einer Mitarbeiterin aus der Verwaltung gezogen und im Anschluss persönlich benachrichtigt.

Die Aktion war gut besucht. Neben den Kollegen in den medizinischen Berufen haben sich auch Mitarbeiter aus der Haustechnik, dem Reinigungsdienst und der Verwaltung beteiligt. Einige Kollegen haben sich eine Kitteltaschenflasche Händedesinfektionsmittel mitgenommen, welche während der Pandemie sehr beliebt waren.

Bericht erstellt von: Mareike Seifert, HFK

Bilder vom 05.05.2022

